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https://www.100test.com/kao_ti2020/641/2021_2022_2009_E5_B9_

B4_E5_B9_BF_c65_641656.htm 纳入广东统招的两所港校香港

中文大学和香港城市大学今天开始录取。据悉，今年广东6名

高考状元仅政治类总分状元陈嘉琪报考香港大学和香港中文

大学，其他状元都选择了内地名校。对比往年数据，状元报

港校，确实是一年比一年少。据了解，今年内地生报考几所

港校的人数均“缩水”，部分学校报考人数减少两三成。 港

校热为什么降温？记者调查发现，港校求学成本高昂虽然是

一个原因，但不是最重要的。今年的状元普遍认为，清华北

大等内地名校与港校实力相当，但内地高校才是自己目标实

现的最佳平台。 原因1：更喜欢内地文化氛围 广东省文科状

元陈俊任告诉记者：“香港是国际金融中心，经济味道比较

浓重，我个人比较喜欢北京的文化氛围，所以后来放弃报考

港校。相对于清华严谨的校风，以文科见长的北大自由开放

的校风更适合我。”在提到港校的高昂学费时，陈俊任认为

这不是问题，“如果我报考港校，应该会有港校开出全额奖

学金。一般来讲，很多想去港校就读的内地学生都是为了将

来出国便利，但我将来想在内地发展就业，没必要去。” 广

东理科状元刘若旖说，曾有两家香港高校打电话给她，希望

她报考，可她一一拒绝了，“我期待着在清华的生活，这是

我理想的校园。在小的时候就知道要去最好的学校，上高中

后发现清华大学和我的风格很相似，因此在高二时候就锁定

这个目标。” 原因2：国际化接轨差距在缩小 广东理科状元

刘若旖说她弃港校投身清华主要有三方面的考虑：一是清华



大学有悠久的历史文化积淀，在国内享有很高的威望，清华

与港校相比，国际化程度差距并不大。二是从人际关系方面

考量，她认为在港校就读，回内地工作的话会出现人脉断裂

，在清华大学可以认识更多厉害的人，有更宽阔的视野和更

宽广的平台。三是早前已与清华大学签订保送协议书，“这

是一种诚信，很重要。” 原因3：港校花费大奖学金难申请 

香港求学花费大，奖学金难获取也是状元弃奔的一大原因。

今年6名新科状元中，唯有政治类总分状元陈嘉琪报考港校。

但前不久有消息透露，因为与香港大学的奖学金申请没有谈

妥，她已经放弃了去香港大学的想法。目前只在香港中文大

学和上海复旦大学中选择。 化学类总分状元梁海杰认为，到

香港读书是个不错的选择，与国际化接轨程度较高，但必须

要承担高额物价水平和消费水平，这不是普通家庭能够承担

的。 最新2009年高考信息请访问：百考试题高考网（收藏本

站） 高考论坛 高考网校 100Test 下载频道开通，各类考试题
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